

ment les stèles de Cyrène portant le testament de Ptolémée le Jeune (*Ann. épigr.*, 1932, n° 80) et les édits d'Auguste (*Ann. épigr.*, 1927, n° 166).

J. LASSUS. INVENTAIRE ARCHÉOLOGIQUE DE LA RÉGION AU

NORD-EST DE HAMA, T. I (Institut français de Damas, DOCUMENTS D'ÉTUDES ORIENTALES, T. IV). Damas, s. d. [1935].

P. 133-134. A Qal'at-el-Ha-wâys. Sur un rocher.

158)

a

ΕΚΑΛΕΣΕ
ΚΑΙ ΕΔΟΘΗ
α ΥΤΩ ΝΕ ΙΚΗ
ΟΥΤΕ ΒΑΡΒΑ ΡΟΙΟΥ
τε ΚΙΣ ΕΝ ΤΗ ΓΕΙΤΟΝΙΑ
ΕΒΛΑΒΗ ΣΤΙ ΤΕΞΑΝ ΔΙ
ΚΩΝ ΕΙΧΗΝ ΔΙΔΕΙ

b

ΕΤΟΥΣ
ΔΞΦΘ
ΟΤΕΟΙ
ΑΝΘΡΩ
ΠΟΙΕΙΣ ΝΕ ΕΚ
ΩΕCΙΝ ΕCΤ
ΑΝΤΟ ΟΔΕ
ΗΡΩC ΤΟΝ
ΚΡΟΝΟΝ

L'auteur propose de lire : "Ἐτους δξφ', ὅτε οἱ ἄνθρωποι εἰς νέ[μ]εσιν ἔσταντο, ὅδε ἥρωσ τὸν Κρόνον ἐκάλεσε, καὶ ἔδοθη αὐτῷ νείνη · οἴ[σ]τε βάρβαρο οὔ[τ]ε [τ]ις ἐν τῇ γε[ι]τονίᾳ ἐβλάβη [ὅ]τι [ἄ]ξ[ι]αν δικῶν εἴσην διδεῖ [ὅ]στις...

Date : 564 = 252-253 ap. J.-C.

L'inscription se référerait à un combat de partisans au temps de la compétition de Trebonianus Gallus et de Valérien.

Sur le même rocher et sur un autre en arrière, des textes que nous ne reproduisons pas.

SIR G. MACDONALD. THE ROMAN WALL IN SCOTLAND. 2^e édit., Oxford, 1934.

Les inscriptions sont commentées très abondamment dans les chapitres X et XI.

R. MENENDEZ PIDAL. HISTORIA DE ESPAÑA ; T. II, ESPAÑA ROMANA. Madrid, 1935.

Donne les photographies et transcrit de nombreuses inscriptions célèbres, notamment la plus ancienne inscription romaine d'Espagne (*C. I. L.*, II, n° 5041 ; 190-191 av. J.-C.), le décret de Pompée accordant le droit de cité romaine à des *equites romani* (18 nov. 90), la *lex metalli Vis-pascensis*, la table de Bonanza, la loi coloniale d'Osuna, les lois municipales de *Malaca* et de *Sal-pensa*, etc.

E. NORDEN. ALT-GERMANIEN. Leipzig et Berlin, 1934.

Donne de la borne-limite de Miltenberg (*C. I. L.*, XIII,